
Célébration du bicentenaire  
de la première pierre de la maison de Notre-Dame de l’Hermitage 

 
 
Il y a 200 ans, au cours du mois de mai, en 1824, M. Cholleton, Vicaire Général, bénit la première pierre de la 
future construction de N.D. de l’Hermitage (Chronologie Mariste, FMS Studia 1, 2010, p. 78). 

Nous nous unissons avec joie à la célébration qui a lieu aujourd'hui, 
dimanche 19 mai, à N.D. de l'Hermitage.  Merci à Monseigneur Sylvain 
Bataille, évêque de Saint-Étienne, pour sa présence parmi nous. Et merci 
à vous tous qui êtes présents pour cette célébration. 

Notre fondateur, Saint Marcellin Champagnat, né au Rosey, Marlhes, 
France, a commencé notre Institut en 1817, à La Valla, tout près d'ici. 
Sept ans plus tard, la construction de cette maison a été commencée 
pour servir de lieu de noviciat et aussi de lieu de rencontre pour les 
frères, où ils pouvaient venir des différentes communautés pour faire des 
retraites, étudier, se reposer. 

Saint Marcellin savait écouter dans son cœur les intuitions de l'Esprit et 
ainsi il était capable de "regarder au-delà". Dans les premières années de 
l'Institut, ayant eu un temps de très faibles vocations en 1821, il se confie 
à Marie, notre Bonne Mère, en exprimant toujours que cet Institut 
mariste est l'œuvre de Dieu et de Marie. Quelque temps plus tard, il reçut 
à nouveau plusieurs jeunes gens.  Nous sommes impressionnés par le fait 
qu'en 1824, il entreprend la construction d'une grande maison, malgré 
de nombreuses critiques. Il a l'appui de quelques personnes et des 
Frères. En 1825, la maison fut inaugurée et ils commencèrent à y vivre. 
La maison fut construite sur les fondations rocheuses près de la rivière Gier.   

C'est une grâce pour nous de célébrer les 200 ans de cette partie importante de notre histoire. Et cela nous 
encourage aussi à imaginer ce que signifierait aujourd'hui "reconstruire un nouvel Hermitage" dans notre 
contexte actuel. Quelles sont les fondations solides et fortes dont nous avons besoin ? Qu'est-ce qui nous 
encourage à construire à partir de l'expérience de saint Marcellin et des premiers frères ? Je crois que pendant 
ces mois de célébration du bicentenaire nous pouvons réfléchir et agir pour que nous soyons capables, comme 
Maristes de Champagnat, frères et laïcs maristes, de continuer à donner vie et à répandre le don du charisme 
mariste que nous avons reçu.   

Merci à la communauté de N.D. de l'Hermitage pour son service d'accueil à tant de personnes venues du monde 
entier. Votre service et votre témoignage nous aident à nous relier aux origines de l'Institut.  

Continuons à remettre notre vie et notre mission mariste entre les mains de Marie, notre Bonne Mère, en nous 
rappelant que c'est son œuvre, comme nous l'a si souvent dit saint Marcellin Champagnat.  

Je vous remercie beaucoup.  

________ 
F. Ernesto Sánchez, Supérieur Général 
19 mai 2024 – Dimanche de la Pentecôte 
 


